

Fecha 04.05.2020	Sección Economía	Página 21
----------------------------	----------------------------	---------------------

PLUSVALÍAS POR \$144 MIL 447 MILLONES

La recuperación de los mercados empuja a Afore en cuatrimestre

BRAULIO CARBAJAL

Luego de tocar mínimos históricos en marzo pasado por la incertidumbre causada por el Covid-19, durante abril los mercados de México y Estados Unidos tuvieron una recuperación considerable, lo cual ayudó a que las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) borrraran las minusvalías arrastradas y terminaran el primer cuatrimestre del año con números positivos.

De acuerdo con los datos más recientes de la **Comisión Nacional** del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), durante abril anterior las Afore reportaron que los recursos de los trabajadores tuvieron plusvalías por 144 mil 447 millones de pesos, las más altas registradas para un mes.

Con dicho rendimiento las plusvalías de los primeros cuatro meses ascienden a 14 mil 353 millones de pesos. Esto, luego de 52 mil 766 millones que se ganaron en abril y de los 26 mil 410 millones y 156 mil 450 millones que las Afore perdieron en febrero y marzo, de manera respectiva.

Para especialistas, las plusvalías de abril en el ahorro pensionario son consecuencia de la recuperación de los mercados financieros, sobre todo en Estados Unidos, pero pidieron no cantar victoria, pues así como se ganó en abril en los siguientes se puede perder, dado

que aún persiste la incertidumbre sobre los efectos económicos del Covid-19.

En la Bolsa de Nueva York, el 23 de marzo pasado el índice S&P 500 (uno de los referentes) tuvo un mínimo de 2 mil 237 unidades, mientras al cierre de abril se ubicó en 2 mil 830 puntos, es decir, un crecimiento de 26 por ciento.

Paralelamente, el **S&P/BMV** IPC, principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, pasó de un mínimo de 32 mil 964 a 36 mil 479 unidades, alza de 10 por ciento.

Para Jorge Sánchez Tello, director del Programa de Investigación Aplicada de la Fundación de Estudios Financieros, las plusvalías de abril obtenidas por las Afore son consecuencia principalmente de que el mercado accionario de Estados Unidos se ha recuperado y de que la deuda gubernamental mexicana sigue pagando altas tasas de interés.

“En general, sigue existiendo mucha volatilidad en el mercado y se pueden dar plusvalías altas y, dependiendo de la situación, también minusvalías. Por eso es importante recordar que el rendimiento de las Afore se debe observar en el largo plazo”, detalló el especialista.

Según datos de la Consar, las Afore administran 4 billones de pesos, recursos pensionarios que pertene-

cen a 66 millones de trabajadores. De ese monto, 51.64 por ciento está invertido en deuda gubernamental, 17.32 en renta variable internacional (acciones extranjeras) y 4.70 en renta variable nacional (bonos locales).

En los últimos 12 meses las plusvalías acumuladas en los recursos pensionarios de los trabajadores ascienden a 303 mil 226 millones de pesos. Esto, debido a que 2019 fue un año histórico en rendimiento, al ascender a 480 mil millones.

El Sistema de Ahorro para el Retiro tiene 23 años de historia, en los cuales las Afore han entregado plusvalías totales por un billón 920 mil millones de pesos, cantidad que equivale a 47 por ciento de los 4 billones de ahorro pensionario que existen en el país.

La Asociación Mexicana de Afore (Amafore) indicó que sus agre-

dos administran los recursos en sociedades de inversión especializadas y acorde con la edad de cada trabajador, siempre con una visión de largo plazo que pretende maximizar el dinero de los trabajadores al momento de su retiro.

“A pesar de este momento de incertidumbre económica la inversión de largo plazo del ahorro para el retiro está segura frente al comportamiento global de los mercados y se fortalece como el instrumento de inversión de largo plazo más sólido en nuestro país”, puntualizó la Amafore.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 04.05.2020	Sección Economía	Página 21
----------------------------	----------------------------	---------------------



▲ Feria de las Afore que se llevó a cabo en agosto de 2018 en la Ciudad de **México**. Foto Cuartoscuro